

Protokoll der Stadtteilkonferenz Derschlag vom 14.03.2023

Sitzungsort: Räumlichkeiten der Grundschule/OGS, der Astrid Lindgren Grundschule Derschlag
Protokollantin: Stella Lauer-Dünkelberg

Top 1 Begrüßung/Organisation

- Frau Reichau-Leschnik eröffnet die Sitzung
- entschuldigt sind: Herr Kranenberg, Hr. Dörper -Schulsozialarbeiter der Gesamtschule Gummersbach- ist aufgrund eines Arbeitsplatzwechsels zum Bedauern der Anwesenden ausgeschieden, Frau Schönborn, Herr Haack, Frau Maiwald
- Protokoll vom 07.11.2022 wurde genehmigt

Das Amt des Stellvertretenden Kassensführers wird von Herrn Jens Helmbold des TuS Derschlag übernommen und durch die Anwesenden genehmigt.

Das Amt der Schriftführerin wird von Stella Lauer-Dünkelberg aus dem FZ AWO Johanna Tesch übernommen und durch die Anwesenden genehmigt.

Top 2 Informationen des Jugendamtes

Der Stellvertreter aus dem **Fachbereich Integration** informierte über niederschwellige Sprachangebote für Erwachsene und junge Eltern. In den laufenden Kursen sind noch wenige Plätze frei, fluktuierend werden teilweise weitere Plätze frei, da die Klienten in Integrationskurse oder in ein Beschäftigungsverhältnis wechseln. Aktuell nutzen viele ukrainische Mitbürger*innen das Angebot „Leben in Gummersbach“, ein Angebot, welches der Zielgruppe die deutsche Sprache und das Leben in Gummersbach näher bringt.

Die **Schulsozialarbeiterin** der Grundschulen Frau Biesenbach wird voraussichtlich nach Becke wechseln, da Frau Ergin wieder zurückkommen wird.

Die **Kinderschutzfachkraft** Frau Dietrich wird in die psychologische Beratungsstelle wechseln, ein/e Nachfolger/in wird beim nächsten Mal bekannt gegeben.

Jugendpflege

Sichere **Ferienbetreuung** wird statt finden. Die Osterferien wurden bereits bekannt gegeben.

Bis zu den Sommerferien wird man noch im Ersatzgebäude sein, voraussichtlich kann man bereits das Herbstferienangebot in den neuen Räumlichkeiten statt finden lassen.

Der **Weltkindertag** wird dieses Jahr am 16.09.2023 stattfinden.

Der **Stadtlauf** wird am 24.09.2023 stattfinden.

Die **Internationale Jugendbegegnung** findet vom 23.07-30.07.2023 unter dem Thema ‚Planet und Nachhaltigkeit‘ statt. Gemeinsam mit den Jugendlichen werden Exkursionen stattfinden, mit Hilfe von Hochbeeten geht es um die Thematik Ernährung u.s.w.

Ziel ist es, die Resilienz der Jugendlichen gemeinsam auszubauen und zu stärken.

Am 13.05.2023 zwischen 12:00Uhr und 16:00Uhr findet auf dem Bernberg ein **Stadtteilst** statt. Die Eröffnung des kernsanierten Begegnungszentrums und die Ausenumlagen können angeschaut werden. Bei einer Mitmachaktion werden die Kinder eingeladen einen Teil einer Wimpelkette zu gestalten und erhalten bei Teilnahme einen Sportbeutel als Präsent.

Die neu gestalteten Räumlichkeiten können dann auch wieder für Festlichkeiten (z.B. Kommunion) gemietet werden, aufgrund der Nachbarschaft ist dies stets bis 22:00Uhr möglich.

Top 3 Give-Box

Nach der Winterpause geht es wieder weiter. Weiterhin wurde kein Täter gefunden. Frau Bohle kümmert sich weiterhin um die Give-Box und wendet sich bei Bedarf an Frau Reichau-Leschnik. Das Projekt findet weiterhin guten Anklang und wird bereits nachgeahmt.

Top 4 Mint für Minis

Am 15.02.2023 + 16.02.2023 fand erneut die Veranstaltung „Mint für Minis“ in der TH Gummersbach statt. Auch in diesem Jahr konnte eine positive Resonanz von Kindern, sowie den Erwachsenen verzeichnet werden. Dies bestätigte eine hervorragende Reflexion im Nachgang.

Es waren dieses Jahr 472 Kinder aus den umliegenden Einrichtungen.

60 Fachkräfte, 50 Helfer, Schüler und die Theatergruppe arbeiteten zusammen.

Die Stadteilkonferenzen beteiligten sich bisher stets mit 200€.

Aufgrund der allgemein höheren Kosten, stellte Frau Reichau-Leschnik am heutigen Tage den Antrag auf eine Erhöhung der Beteiligung auf insgesamt 400€. Nach den Ausführungen, wurde durch die Anwesenden abgestimmt. Diese kamen zu einem positiven Entschluss, die Erhöhung der Kooperationsbeiträge zu gewähren. Dies wird zeitnah Herrn Kranenberg in Rechnung aufgezeigt und durch ihn an die Stadteilkonferenz Innenstadt angewiesen.

Top 5 Verschiedenes/Informationen aus Vereinen, Verbänden und Institutionen

Die **Grundschule** in Derschlag hatte am 2. Schultag dieses Jahres ein Einbruch zu verzeichnen. Es wurden acht iPads und ein E-Piano, sowie ein Lautsprecher entwendet. In der nächsten Konferenz wird die Schule einen Antrag auf einen Zuschuss eines E-Pianos stellen.

Ein Neubau für die OGS der Grundschule in Form eines Pavillons, den man multifunktional nutzen kann, ist in Arbeit. Durch diesen Bau, werden die ersten Klassen neue Räumlichkeiten erhalten und können so direkt aus dem Schulalltag in die OGS Zeit

gleiten. Somit entsteht ebenso ein besseres Raumkonzept für die anderen Schüler im bereits bestehenden Gebäude. Man erhofft sich im Herbst/Winter bereits fertig zu sein.

Das **FZ AWO Johanna Tesch** wird seit Januar 2023 durch Sabine Dickhaus und Stella Lauer-Dünkelberg geleitet, Frau Birgit Will hat die Einrichtung verlassen.

Frau Doelfs aus der **evangelischen Kirchengemeinde** berichtet, dass Wiedenest und Derschlag nun eine gemeinsame Kirchengemeinde darstellen.

Alle Mitarbeiter haben ein erweitertes Führungszeugnis, welches durch die Gemeinde wieder vorgelegt wird. Ein Schutzkonzept wird erwartet.

Der Pfarrer wird zum 31.03.2023 die Gemeinde verlassen.

Die Kirche wird nun wieder geheizt, da die Senioren die vorübergehende, aus Umweltgründen nicht geheizte Kirche, für zu kalt empfanden.

Es werden Kooperationen im Themenbereich „Jung und Alt“ gewünscht.

Der **Stadtverordnete** Herr Fröhlich aus **Rebberoth** berichtet, dass es nichts Nennenswertes gibt.

Die nächste Sitzung findet am Montag, den 05.06.2023 in den Räumlichkeiten des deutschen Roten Kreuzes statt.

Darauf folgend, am 14.08.2023, findet die Stadtteilkonferenz im FZ AWO Johanna Tesch statt.

Am 13.11.2023 wird die Konferenz bei der Borussia stattfinden.